



WUENO CONCERTADG

Año XLVI. Número 13499

PERIODICO DE LA TARDE

Martes 11 de mayo de 1943

Temperaturas extremas
de hoy en Avila

Máxima, 19,6.
Mínima, 6,8.

(Datos proporcionados por la Estación Meteorológica del Instituto de Enseñanza Media)

La Argentina enviará a España 1.100.000 toneladas de trigo

BUENOS AIRES, 10.—El Presidente de la República Argentina, Castillo, ha firmado un decreto por el que se autoriza la inmediata exportación a España de 1.100.000 toneladas de trigo argentino, de acuerdo con el tratado hispano-argentino firmado el 7 de septiembre último.—EFE.

En el sitio más evocador para vivir la Historia...

FRANCO recibe una espada, reproducción de la del REY CATOLICO

ACOMPAÑADO DEL MINISTRO SECRETARIO DEL PARTIDO ES OBJETO EL CAUDILLO DE HOMENAJE PATRIOTICO EN GRANADA

Identidades Históricas

Cálido el ambiente de voces y aplausos, aclamaciones y vítores, con un nombre en los labios y una consigna en la mente, los españoles vuelcan su corazón en expresión jublosa por donde quiera que pasa el Caudillo, gran capitán de las empresas históricas de la hora actual. Sevilla pone sobre su pecho la Medalla de Oro; Huelva le muestra la orientación de la Patria española en el camino azul; Jerez, Málaga y Almería, rinden homenaje a su gloria, y Granada le muestra el lugar más evocador para vivir los ideales hispanos, el lugar donde reposan las cenizas sagradas de los Reyes Católicos.

«Al lanzarnos para redimir a España, dice el Caudillo en la Capilla Real de Granada, lo hicimos pensando seguir el camino que ellos nos trazaron. Poca diferencia había de la España de Enrique IV a aquella otra que nosotros tuvimos que recoger».

Cuando decimos que se repite la Historia no queremos dar a entender que ha de darse una situación de circunstancias idénticas, pero sucede, en verdad, que el tiempo nos muestra situaciones análogas de efectos seguidos a causas determinantes idénticas. Así es como España del treinta y seis fue recogida por Franco en igual decadencia que aquella España que unieron los Reyes Católicos. Nuestra Patria hubo de ser redimida en la Cruzada del 18 de julio de una desintegración de sus elementos constitutivos incluso geográficamente, y sobre todo de la desunión espiritual que predominaba en los pueblos y llegaba a enseñorearse hasta en los hogares españoles.

Si los Reyes Católicos lograron la unidad territorial, no sin vencer resistencias, así hubo de lograrse también por conquista en los años de Guerra. Si la espada de Fernando el Católico supo imponer la unidad política sobre la discolta nobleza de antaño, la espada de Franco se ha mantenido enhiesta firmemente frente a los egoísmos partidistas que a la unificación de las voluntades hispanas en un solo afán oponían obstáculos. Y si la piedad de los Reyes Católicos logró la unidad de fe como base para la orientación imperial, Franco da al pueblo una legislación encaminada a los mismos fines, sin tacha en el aspecto social, antes bien ejemplar para el Mundo que habrá de admirarse de nuestro progreso.

La identidad histórica se nos acusa en palpante relieve. Y así es lógica por demás la afirmación del Caudillo:

«La tarea que España tiene que realizar viene condensada en la política de aquellos Reyes: en el orden espiritual, siguiendo sus nobles inquietudes; en el patriótico, viviendo con desvelo para ensanchar a España, y en el orden social, practicando sus normas de justicia que nos hagan a todos sentirnos hermanos para compensar las desigualdades que la Naturaleza ofrece, y solidarios en la gran tarea de crear la España que ellos concibieron. ¡Arriba España!»

Llegada del Caudillo a Granada

GRANADA, 10.—La ciudad, que ha ofrecido hoy un aspecto brillantísimo, dispuso un recibimiento apoteósico al Caudillo de España, que fué recibido en la avenida de Calvo Sotelo por el Ayuntamiento bajo mazas, y el obispo auxiliar de Granada, doctor Hurtado García.

La amplia avenida se encontraba bellamente decorada, y en ella se instalaron veinte grandes basamentos de dos metros de altura, cada uno de los cuales sostenía tres más tiles de 12 metros, con banderas, guirnaldas, flores, yugos y flechas y la cruz de Borgoña. Toda la avenida se encontraba cubierta de juncias, y la cubrían camaradas del Frente de Juventudes, una centuria de la División Azul y otra de la Milicia Universitaria. En la rotonda de la avenida de Calvo Sotelo se levantó un gran arco. El Caudillo llegó a las dos de la tarde, entre el volteo de las campanas y estampidos de los cohetes y el triple grito de ¡Franco, Franco, Franco!

Su Excelencia descendió del coche, siendo saludado por el alcalde, camarada Gallego Buro, quien ofreció a la esposa del Jefe del Estado un magnífico ramo de flores. Su Excelencia revisó las fuerzas, y luego se formó la comitiva, ocupando el Caudillo el coche de caballos del Ayuntamiento y llevando a su izquierda al alcalde. En otro coche de caballos marchaba la esposa del Jefe del Estado acompañada de las señoras del gobernador militar de la plaza y alcalde. Seguían a continuación el ministro secretario general del Partido, camarada Arrese, y el séquito de Su Excelencia. El paso de

Caudillo por la Gran Vía, calle de los Reyes Católicos, Puerta Real y Marqués de Gerona fué apoteósico. El público le vitoreaba constantemente, y el Caudillo respondía brazo en alto.

Solemne Te Deum en la Catedral

Marchó a la Catedral, donde se encontraban autoridades y representaciones oficiales. En la puerta del templo fué recibido por el Cabildo Catedral y el arzobispo de Granada. Su Excelencia besó la cruz, y bajo palio entró en el templo. Los órganos de la Catedral interpretaron el Himno nacional. El Caudillo atravesó con su esposa la amplia nave central para colocarse en la capilla mayor, junto al Evangelio, mientras se entonaba el Te Deum por la capilla catedralicia, reforzada por la Schola Cantorum del Seminario.

Ofrenda por el alcalde de la espada del Rey Católico

Terminado el Te Deum, Su Excelencia se trasladó a la capilla real, que comunica con la Basílica metropolitana, siendo recibido por el Cabildo. El Caudillo, acompañado del alcalde y séquito, se situó delante del altar mayor y seguidamente el alcalde pronunció un vibrante discurso.

«Excelentísimo señor, con vuestra venia: Ahora se cumplen cuatro años de aquel día de Abril de la Victoria, que honráis a Granada con vuestra visita, y en el que Granada os expresó, como hoy, su fervor y su entusiasmo. En recuerdo de ese día me cupo a mí el honor también, como alcalde, de rogaros que aceptarais la reproducción de una de las joyas más preciadas que Granada conserva: la espada del Rey Católico, que hoy también tengo el honor de poner en vuestras manos. Pensó Granada que ésta era la mejor fineza que podía haceros, no sólo porque va en ello el fervor de este pueblo, ya que lo han labrado las manos de nuestros artesanos y se ha forjado con hierro de nuestras entrañas y el oro de nuestros ríos, sino por lo que ella misma significaba, ya que esta espada representa la creación de una Monarquía gloriosa.

El alcalde se extendió en consideraciones históricas con gran elocuencia y terminó con estas palabras: Caudillo: Recibid con ella la bienvenida cordial de este pueblo. ¡Arriba España!

Contestación del Caudillo

Terminado su discurso, el alcalde tomó la espada y se la entregó al Caudillo.

Su Excelencia, al contestar al alcalde de Granada, que le hizo la ofrenda de una valiosa espada, reproducción exacta de la de Fernando el Católico, tuvo frases de grandeza y evocó la grandeza del lugar en que reposan las sagradas cenizas de los Reyes Católicos, en cuyo marco el acto de la ofrenda tenía excepcional valor.

Franco, su esposa y el ministro secretario bajan a la cripta donde están enterrados los Reyes Católicos

Terminada la ceremonia, el Caudillo y su esposa, acompañados del ministro secretario general del Partido, camarada José Luis de Arrese, y restantes personalidades del séquito de Su Excelencia, bajaron a la cripta donde se guardan los restos de los

Monarcas. El Caudillo atravesó de nuevo la ancha nave de la catedral y salió a la plaza de las Pasiegas, momento en el que una banda de música interpretó el Himno Nacional en medio de las incansables aclamaciones de la muchedumbre. Su Excelencia subió al coche de caballos del Ayuntamiento en unión del alcalde. Detrás iban otros coches con la esposa de Su Excelencia y personalidades del séquito.

En el Ayuntamiento, desde el balcón central tuvo que contestar a las reiteradas muestras de entusiasmo popular

GRANADA, 10.—El paso del Generalísimo por las principales vías de la población fué presenciada por millares de granadinos, que no cesaron en ningún momento de aplaudir y lanzar el triple grito de ¡Franco, Franco, Franco! El Caudillo, visiblemente emocionado, saludaba sonriente a la multitud brazo en alto. La entrada en la plaza del Carmen, donde está el Ayuntamiento, fué algo inenarrable. En la entrada en la plaza se había erigido un artístico y monumental arco de triunfo de laurel y con claveles se había formado la inscripción «Granada a su Caudillo». Toda la plaza se encontraba exornada con ricos tapices y banderas nacionales y del Movimiento, así como el edificio del Ayuntamiento. En la puerta, donde daba guardia un escuadrón de la Guardia Mora del Caudillo, llegada a Granada especialmente, se había levantado un gran dosel y en el centro de la plaza se habían situado numerosas señoritas ataviadas con la clásica mantilla española. El Caudillo penetró en la plaza del Carmen, siendo objeto de nuevas e intensas aclamaciones por parte del público que allí se había agolpado y que rompió el cordón de fuerzas que rodeaban el coche de Su Excelencia para poder contemplarle de cerca. El Caudillo penetró seguidamente en el Ayuntamiento donde fué cumplimentado por una nutrida representación de los Ejércitos de Tierra y Aire y seguidamente saludó desde el balcón a la multitud, que no cesaba en sus ovaciones, y tuvo que volver a salir nuevamente, mientras la gente entonaba el himno de la Falange que el Caudillo con el ministro secretario general del Movimiento, camarada Arrese, escucharon desde el balcón, brazo en alto. Al final, Su Excelencia dió los gritos de ritual. A las cuatro y veinte de la tarde se retiró el Generalísimo a sus habitaciones y después comió con las autoridades y su séquito en al-

muerzo ofrecido por el Ayuntamiento.—(Cifra).

Características de la espada entregada al Caudillo

GRANADA, 10.—La espada entregada al Caudillo en la capilla Real es copia de la del Rey Fernando. Así quedó cumplido el ofrecimiento que en tal sentido hiciera a Su Excelencia el alcalde de Granada durante su visita a Granada en abril de 1939. Mide la espada 90 centímetros de largo y es de acero, con la empuñadura de oro recogido con cedazos en las arenas del Darro, gracia que Granada ofrece en contadísimas ocasiones. Va dentro de un estuche de cuero repujado y policromado con alegorías de Granada. La caja mide un metro de largo por 40 centímetros de ancho.—CIFRA.

Ante la Patrona

Después de almorzar en el Ayuntamiento, se dirigió con su esposa y séquito al templo donde se venera la Patrona. Recibido por el señor arzobispo subió al altar mayor y oró ante la Virgen a la que se cantó una salve por los coros de la Sección Femenina. Al Caudillo le fueron entregadas dos medallas de oro.—(Cifra).

Ante la Cruz de los Caídos

El Caudillo se trasladó a la Cruz de los Caídos y depositó ante la misma una corona. A continuación se dirigió al Campillo Alto, recorriendo la nueva calle de la Manigua que se está urbanizando y cortando la cinta de los colores nacionales a la entrada y salida de la nueva vía.

A su paso por el barrio albacinero, el Caudillo fué aclamado incesantemente. Al llegar frente a la iglesia de San Cristóbal recibió el homenaje de admiración de los pequeños escolares de las Escuelas del Ave María y del Chapiz, que fué fundada por don Andrés Muñoz.

Agradecimiento al pueblo de Granada

Ante los repetidos aplausos de la muchedumbre congregada en la plaza del Carmen, el Caudillo, asomado al balcón principal del Ayuntamiento, agradeció las múltiples pruebas de entusiasmo del pueblo granadino, aludiendo a la acogida efusiva que ha tenido en toda Andalucía.

Fiesta andaluza

El Caudillo ofreció una cena a las autoridades. Después de recibir los homenajes del Frente de Juventudes, presenció una fiesta andaluza que duró hasta la hora en que se retiró a descansar.—(Cifra).

Solemne Te Deum

Al entrar el Caudillo en Jaén todas las campanas de la ciudad fueron lanzadas al vuelo. El aspecto de las calles era brillantísimo. Los niños de las Escuelas nacionales rodearon el coche de Su Excelencia haciendo imposible el avance del vehículo. Las aclamaciones se repetían por doquier llegando al punto culminante al llegar a la Catedral, donde era esperado el Jefe del Estado por las Corporaciones provincial y municipal bajo mazas. Las jóvenes de la Sección Femenina vestían los típicos trajes regionales.

(Continúa en 4.ª página)

Los bravos soldados del EJE siguen luchando encarnizadamente en la península de BON

La lucha en Túnez

Según dicen los partes oficiales de unos y otros la lucha del Eje en la zona sur de Bizerta ha terminado y ha terminado gloriosamente. Como la terminan los héroes consumiendo los últimos cartuchos que les dió su Patria para defenderla.

En la actualidad no queda más que la resistencia que ofrece un grupo germanoitaliano, bastante importante, en la región del sureste de Túnez. La línea de su frente forma un gran triángulo que va desde la costa noreste hasta la región montañosa de Zaguán, y de aquí sigue hasta las cercanías de Enfidaville, pasando por las antiguas posiciones del frente meridional.

Ante este triángulo se encuentran aún algunas posiciones de defensa clásica, cuya fuerza de resistencia es bastante importante, y que resisten aún al adversario. Así, en el transcurso de la jornada de ayer se han librado duros combates en el sector del grupo de Yesbel Ackar, en la región de Ferriville. También se han sostenido combates, con ventaja para el alemán, en las posiciones montañosas y en el borde orient-

tal de la llanura de Túnez. En estos puntos, los británicos intentaron presionar sobre las posiciones alemanas con fuertes formaciones blindadas. En estos ataques fueron destruidos 34 carros en hábiles operaciones de cambio de posición. Hay que destacar que la Aviación alemana ha intervenido también en los combates de tierra.

Los bombardeos

están a la orden del día por parte de unos y de otros. El Eje lanza sus bombas sobre objetivos militares de África y Malta, no excluyendo algún punto importante de las islas británicas. La acción aliada es más intensa y extensa. El Eje no puede contrarrestarla con su aviación porque sin duda alguna la reserva para Rusia. Las democracias bombardean Alemania occidental y la zona del oeste europeo. Pero sobre todo su furor lo ejercen contra Italia y singularmente contra la isla de Sicilia. Por lo que leemos hoy, ya están en la isla juntas las dos aviaciones del Eje y en sitios estratégicos los famosos cañones anti-aéreos germanos del ocho con ocho. Resultado que han sido derribados 21 aparatos anglosajones en una acción bombardeadora sobre la isla.

Actitud de Su Santidad

frente a los horrores de la guerra aérea.

Es notorio cuánto afectan a Pío XII los horrores de la guerra, y el órgano oficial de la Santa Sede, «Osservatore Romano», aludiendo a un artículo de «L'Action Française» a la serie de frases que circulan para justificar las realidades terriblemente trágicas de la misma, tales como éstas: «En la guerra como en la guerra», «El terror abrevia el terror», ha escrito recientemente: «Nosotros sabemos que la obra de Pío XII no se ha limitado ciertamente a inculcar que la guerra no debe transformarse en tan terrible cosa. Como Padre ha proseguido constantemente y puede decirse que diariamente, sin descuidar ocasión, como él mismo aseguraba últimamente al cardenal arzobispo de Génova, contestándole a una carta angustiada, para procurar que se ahorraran los sufrimientos causados por la guerra a las poblaciones civiles, y como Pastor no ha dejado de hacer votos porque la desventura misma sea fuente de bienes espirituales mayores y veraces, porque florezca industriosa y rápida» (Continúa en 4.ª página)

«La victoria nuestra, la victoria de nuestra Cruzada, ha sido lograda por el común esfuerzo de la juventud española de todos los sectores y de todas las clases incluido el de la mujer española en el que destaca la generosidad de la madre española en servicio de la Patria».

(Del discurso pronunciado por el Caudillo en Málaga).

DEPARTAMENTOS OFICIALES

Fiscalía Provincial de Tasas

Por venta de carne a precio superior al de tasa ha sido sancionado el industrial de Madrigal de las Altas Torres, Agustín Álvarez Pérez, con multa de mil pesetas y cierre del establecimiento de carnicería durante tres meses.

—Por venta de carne a precio superior al de tasa ha sido sancionado el industrial de Madrigal de las Altas Torres, José Garzón López, con multa de mil pesetas y cierre del establecimiento de carnicería durante tres meses.

—Por venta de pan a precios abusivos ha sido sancionado el vecino de esta capital, Ramón Díez Castilla, con multa de mil pesetas y prohibición del ejercicio del comercio durante tres meses.

—Por transporte clandestino de artículos intervuidos ha sido sancionada la vecina de Madrid, Elvira Cuesta Caballo, con multa de mil pesetas, prohibición del ejercicio del comercio durante tres meses y comiso de la mercancía a la que se ha dado el destino legal

Durante el pasado mes de abril, esta Fiscalía ha impuesto multas por un valor total de 170.000 pesetas, éstas repartidas en la siguiente forma:

Dos de 10.000 pesetas, una de 8.000, una de 7.000, dos de 5.000, dos de 4.000, diez de 3.000, trece de 2.000, y sesenta y una de 1.000. Habiendo también propuesto a la Fiscalía Superior una de 25.000 pesetas.

Ha ordenado el cierre de cinco establecimientos, entre ellos un molino de aceite, dos de cereales, una carnicería y una tienda de ultramarinos, y han sido destinados a un Batallón de Trabajadores 20 individuos y a la Cárcel 5 mujeres.

Se ha incautado entre otros de los siguientes géneros que han sido puestos a disposición de los Organismos correspondientes:

4.889 kgs. de trigo, 952 de harina, 27 de garbanzos, 133 de cebada, 21.451 de patatas, 87 kgs. de pan, 288 litros de aceite, 13 fanegas de aceituna, 19 cerdos, 178 kgs. de pieles de vaca, 22 de ternera, 200 kgs. de tabaco, 124 paquetes de cigarrillos, 199 pu. o., 1.845 kgs. de lana y 24 trozos de jabón.

Por el litem. Sr. Fiscal Superior y a propuesta de esta Fiscalía se han aplicado los beneficios de la Circular núm. 28 de fecha 7 de abril de 1941 dictada por dicha Superioridad, mediante los cuales quedan remitidas condicionadamente las sanciones mientras no haya reincidencia en la infracción, ya que en caso de haberla tendrán que cumplir las sanciones en suspenso más las nuevamente impuestas a 29 individuos.

Por último se ha entregado como premio a los denunciantes importe del 40 por 100 que les corresponden de las multas ingresadas firmes, 38.600 pesetas.

El fiscal provincial, Luis R. Camuñas.

Organización Nacional de Ciegos

Delegación de Avila
Repase Municipal
Plaza de la Victoria

Lista de números premiados del CUPON PRO CIEGOS, correspondiente al sorteo celebrado el día 10 de mayo de 1943:

Premiado con 25 pesetas el número 048.

Premiados con 2'50 los números 148; 248; 348; 448; 548; 648; 748; 848; 948.

APRENDA CONTABILIDAD POR CORRESPONDENCIA

por un coste módico, utilizando sus ratos libres, se hará rápidamente tenedor de libros y conseguirá un empleo bien retribuido. Centenares de alumnos satisfechos prueban la eficacia de nuestro método único. Para folletos, condiciones y detalles gratis.

ACADEMIA C.C.C. - Calderería 6 - SAN SEBASTIAN

Delegación provincial de Trabajo

DESCANSO DOMINICAL

En virtud de las atribuciones que me confiere el artículo 9 del Reglamento, para aplicación de la Ley de Descanso Dominical de 25 de enero de 1941, y previo informe de la Jefatura Agronómica se entenderán comprendidos en el apartado e) del artículo 4.º de la Ley de 13 de julio de 1940 y por tanto exceptuados de la prohibición del trabajo en domingo, las faenas o trabajos siguientes:

1.º Todos los trabajos relacionados con el regadío y siembra.

2.º Los referentes a recolección, y faenas complementarias (tilla, limpieza, acarreo, etc.).

Teniendo en cuenta que existe un gran porcentaje de obreros agrícolas que no disponen en la temporada de recolección que se aproxima más que de los días festivos para atender y cuidar sus pequeñas parcelas, únicamente durante dicha temporada de recolección y con el fin exclusivo de atender al cuidado de sus pequeños terrenos quedan exceptuados también de la prohibición del trabajo en domingo.

Los obreros dedicados a estas labores agrícolas disfrutarán a la terminación de las mismas de un día de descanso retribuido por cada dos semanas de laboraje fracción.

Sin perjuicio de lo dispuesto anteriormente los señores empresarios vendrán siempre obligados a dar a sus obreros una hora de descanso dominical, con carácter abonable y no recuperable, para que puedan asistir al cumplimiento de sus deberes religiosos, coincidiendo con la hora en que éstos se celebren.

Se advierte a los obreros que serán sancionados por esta Delegación cuando apartándose de cumplimiento de los deberes religiosos dediquen a la mencionada hora de descanso a fines distintos al señalado por la Ley.

El delegado de Trabajo, Hector Maravall Casenoves.

Junta Provincial de Primera Enseñanza de Avila

Nombramiento de maestro interino

En sesión celebrada por esta Junta en el día de ayer se acordó nombrar maestro interino de la Escuela Nacional mixta de H. yos de Miguel Muñoz, a don Pedro Gil Alvaro, número 20 de la lista de maestros aspirantes a interinidad de esta provincia, por haber renunciado a poseer el interino nombrado para dicha Escuela con fecha 24 de abril último.

Lo que se hace público a los efectos prevenidos en los artículos 50 y 51 de la Orden del Ministerio de Educación Nacional de 20 de agosto de 1938.

El jefe de la Sección Administrativa de 1.ª Enseñanza secretario de la Junta Provincial, Pablo Pérez.

BOMBAS

con o sin motores eléctricos. Transformadores.

Elu-Maquinaria Eléctrica

S. L. Teléfono 23.

DURANGO -- BILBAO

Norias--Instalaciones Riegos

Bombas. Arados. Maquinaria en general.

Gerardo Miñambres

ZAMORA, 46. SALAMANCA

Publicidad R. E. L. - Salamanca

Avila.—Tip. y Enc. de Senén Martín

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

SECCION FEMENINA

Hermandad de la ciudad y el campo

Nos encontramos en plena producción del gusano de seda. He aquí una materia ideal para retener la atención de las pequeñas alumnas en las escuelas; la crianza del gusano. Y además una labor eminentemente patriótica.

España, para su defensa, necesita contar con una determinada producción de seda natural; para su economía necesita un cupo de tejidos de seda, ya que si no la producimos, nos veremos obligados a importarla, o a prescindir de ella, lo que representaría rebajar voluntariamente nuestro nivel de vida y, socialmente nuestras labradoras necesitan la riqueza sericícola o el beneficio justo por su trabajo, para satisfacer sus determinadas atenciones del presupuesto de ingreso campesino.

Existe una costumbre tradicional en la huerta murciana, excepcionalmente simpática; destinar una parte de los beneficios que a la economía la bradora proporciona la producción del capullo de seda para adquirir el ajuar de las mozas casaderas de la familia.

Por todas estas razones, es de interés nacional dedicar esta parte del año a la producción sericícola y para ello, iniciar en la escuela esa afición, lo que permitirá a los maestros exponer un fin de lecciones de cosas tan útiles para la enseñanza y la educación de la juventud.

La producción del capullo de la seda es industria que lleva en sí una multitud de leyendas, que poseen el típico sello ingenuo y misterioso del lejano Oriente, tan de moda en la actualidad.

Desde la Emperatriz que halla el gusano en la hoja de la morera y que mereció la repulsa primero del Emperador y luego su reconocimiento, reservando la crianza del gusano para la familia imperial china, hasta la aventura de los cuatro Príncipes japoneses que, disfrazados, se introducen en la China misteriosos para arrancarle el secreto de la preciada tela; todo en la industria de la seda es etéreo, vaporoso, como la tela misma.

Aquellos Príncipes disfrazados consiguieron enamorar a cuatro chinitas y para arrancarles su secreto las desposaron y una vez desposadas marcharon al Japón donde enseñaron la industria.

Aquellas jóvenes chinas fueron traidoras a su patria por amor pero las japonesas elevaron un mausoleo en su honor.

Y aún existe otra leyenda que hace orrancar la industria de las cejas de una virgen deidad china.

Come véis, maestras españolas, la industria sedera posee características femeninas y por eso sois vosotras las llamadas a difundirla y propagarla.

En tiempos mejores nuestra producción de capullos llegó hasta 12 millones 500.000 kilogramos, pues bien, durante la nefasta república

POLLUELOS

LEGHORN Lote de 50 pollos 200 pesetas. Puestos sobre estación destino, libre de todo gasto.

Envío inmediato al recibir giro. GRANJA GRAU.-Andrés Mellado, 23.-Madrid

-- NORIAS -- y Aventadoras

Casasola de Arión

Entrega inmediata. Veán muestras en Avila y dirijan los pedidos al representante

Carrero. S. Millán, 4, segundo

Ecós de Barco de Avila

¿Hacia la resolución de un problema transcendental?

Hace años, y haciéndose eco las autoridades municipales de aquellos tiempos de una necesidad sentida en la población, abogaron por el estudio inmediato de un proyecto, que comprendía la traída de aguas y construcción de alcantarillado, a tono con las exigencias de salubridad requeridas; el asunto de transcendencia enorme para la villa, fué acogido con natural satisfacción.

Formulóse el proyecto, prosiguiendo las gestiones para convertirle en realidad durante un lapso amplio en el que, con meticulosidad manifiesta, buscáronse formas que permitieran acometer la consecución deseada, y bien fuese por pesadillos trámites burocráticos de no muy antaños preteridas, o bien por carencia de decisiones locales, lo cierto es que en las entrañas de las carpetas municipales quedó el proyecto de aguas y alcantarillado, como uno de tantos, a los que no es posible hallarles la adecuada solución de realidad.

He aquí que, días pasados, abordamos al alcalde de nuestro Excelentísimo Ayuntamiento, planteándole un interrogante sobre este asunto de vitalísimo interés para la población.

La respuesta del alcalde no daba lugar a dudas. El Municipio reunióse en sesión extraordinaria, convocado expresamente para resolver el problema de aguas y alcantarillado, El acuerdo fué unánime. Acometer firmemente la transcendental empresa, aprovechando el proyecto de 1934 y acogiéndose a una disposición de 1940.

Han comenzado activísimas gestiones con la Confederación Hidrográfica del Duero, habiendo respondido ésta favorablemente, hasta el punto, de que nuestra primera autoridad saldrá éstos días hacia la capital vallisoletana, con fin resolutivo. El alcalde se muestra satisfecho y optimista.

¿Quedará el proyecto transformado en realidad? Dios lo quiera.

RESFLO.

Sección religiosa

Día 12 Miércoles.—La solemnidad de San José.—Santos Domingo de la Calzada, Felipe, Argirión, cfr. Epifanio, Germán, Madoaldo, obs.; Nerón, Aquileo, Pancracio, Dionisio, mártires.

La misa y oficio divino son de la Solemnidad de San José, con rito doble de primera clase, octava y color blanco.

Mes de mayo

Los Jóvenes de Acción Católica celebran en su Centro, a las ocho de la tarde, el piadoso ejercicio del mes de las Flores, como obsequio colectivo a la Santísima Virgen por la paz de las naciones.

San Vicente.—Por la mañana, a las ocho y media misa. Por la tarde a las siete y media, rosario y ejercicio de las Flores.

San Juan—A las ocho de la tarde, ejercicio de las Flores.

JULIO LASTRAS CANTERO Y MARMOLISTA

Encarnación (Carretera del Cementerio)

Se hacen toda clase de trabajos de piedra de mármol y granito

EDICTO

El Juzgado de Primera Instancia de Cebreros instruye expediente sobre ausencia legal de los cónyuges Tomás Yuste Navas y Elisa Somoza Toribio, mayores de edad, naturales, vecinos y domiciliados que estaban en El Barraco (Avila), de cuyo domicilio se ausentaron en ocho de octubre de mil novecientos treinta y seis, desconociéndose en absoluto su paradero desde marzo de mil novecientos treinta y nueve, que se tuvieron sus últimas noticias procedentes de Francia.

Se hace público a los efectos de artículo 2038 de la ley de Enjuiciamiento Civil.

Dado en Cebreros, a veintisiete de abril de mil novecientos cuarenta y tres.—Antonio Mogollón.—D. Guzmán Domingo.

Italia está más decidida que nunca a proseguir la lucha hasta conseguir la victoria

La campaña de Africa ha permitido al Eje preparar las defensas de Europa

ROMA, 9.—La Prensa italiana consagra sus editoriales de hoy a la exaltación de la jornada del Ejército y del Imperio. Todos los días ensalzan el valor del soldado italiano y la misión imperial de Italia, y afirman unánimemente que la bandera italiana ondeará de nuevo sobre las tierras africanas que sus colonos y soldados han fecundado con su trabajo y han regado con su sangre.

Comentando la batalla de Túnez los periódicos italianos declaran que las tropas italoalemanas han cumplido la misión que les había sido encomendada. «Los últimos acontecimientos tunecinos—scribe Gayda en la «Voce d'Italia»—no han sorprendido a los italianos, los cuales jamás pensaron que podrían conservar Túnez pasado cierto período de tiempo. Los acontecimientos tunecinos únicamente han sorprendido a nuestros adversarios, que creían poder liquidar muy rápidamente la batalla africana. La ocupación italoalemana de Túnez, efectuada después

del desembarco angloamericano en Africa del Norte francés, debía impedir por el mayor tiempo posible la unión de las fuerzas británicas procedentes de Egipto y las fuerzas angloamericanas desembarcadas en Argel, permitiendo así al Eje el terminar sus preparativos militares en Europa.

Este programa ha sido realizado por completo. Las fuerzas angloamericanas de Africa del Norte no han podido alcanzar Bizerta y Túnez hasta después de transcurridos seis meses de su desembarco y a través de una serie de muy duros combates, en el curso de los cuales los soldados italianos y alemanes infligieron a sus adversarios pérdidas sumamente graves. La Gran Bretaña concentró contra Italia las mejores fuerzas de su Imperio. En el curso del último semestre, la proporción de fuerzas fué de uno a diez, pero a pesar de esta superioridad aplastante del adversario, italianos y alemanes continuaron la lucha y prolongaron la resistencia hasta rebasar todas las posibilidades.

Gayda termina su comentario afirmando que Italia está hoy más resuelta que nunca a proseguir la lucha hasta alcanzar la victoria.—EFE.

LA ABULENSE

Nuevo despacho de carbones y leña Servicio a domicilio Teléfono 109.—Lope Núñez, 6

Instalaciones eléctricas

Taller de reparaciones, instalaciones y venta de material eléctrico.

ESTRADA núm. 2. AVILA

CUAJO

líquido y en polvo de las mejores procedencias. — Colorante interior para mezclar con la leche. — Colorante exterior sin parafina.

Abel González

Miguel Iscar, núm. 14 VALLADOLID

Clinica de Calzado

Reparaciones en suela y goma. Especialidad en phillis

CASA GUERRAS

Plaza Santa Teresa, 14 Teléfono 257

COMPRO

toda clase de máquinas de escribir sumadoras y calculadoras, sin distinción de marca, ni modelo, no importa que estén paradas.

Pago más que nadie

Diríjame su oferta.

REIGALON

Duque de Alba, 6. AVILA Teléfono 369

Sánchez Prieto

MEDICO PIEL-VENÉREAS-SÍFILIS Censura Sanitaria número 254

BARACHOL

Contra la sarna, aplicando la pomada en las manos. Evita enormes molestias y gastos.

Censura Sanitaria núm. 1.101

INFORMACION DE GUERRA

PARTES OFICIALES DE TODOS LOS FRENTE

Parte alemán de Africa

CUARTEL GENERAL DEL FUHRER, 10.—El Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas comunica:

«En la región al sur de Bizerta, el enemigo ha lanzado al combate a nuevas fuerzas blindadas, muy superiores en número, apoyadas por importantes formaciones aéreas. Nuestras tropas combaten hasta el último cartucho. Después de agotar las últimas municiones, la heroica resistencia de nuestros valientes soldados ha terminado.

En las regiones al sureste de Túnez y en el sector meridional del frente continúan los encarnizados combates defensivos; varios ataques del enemigo han sido rechazados.

Un ataque nocturno realizado por los aviones pesados de combate alemanes contra la zona portuaria de Bona provocó enormes incendios en depósitos y almacenes.

Cazas y la artillería de la D. C. A. derribaron dos aviones durante las

incursiones efectuadas por el enemigo contra Sicilia. Nuestras pérdidas se elevan a tres cazas.—EFE.

Parte italiano

ROMA, 10.—Comunicado del Cuartel general de las fuerzas armadas italianas.

«Al sureste de Bizerta el enemigo lanzó al frente de combate nuevas unidades acorazadas, apoyadas en su ataque por poderosas formaciones aéreas, y prosiguió durante la jornada de ayer sus operaciones contra las fuerzas italoalemanas, que se han defendido con encarnizamiento. Después de haber derrochado en la lucha todas sus energías, y haber agotado sus municiones, y cuando no les quedaba más artillería ni tanques en estado de prestar servicio, las valerosas tropas del Eje que operan en este sector se vieron obligadas, ante la masa aplastante de las fuerzas enemigas, a cesar en su resistencia.

En el frente meridional han sido rechazados, con fuertes pérdidas en hombres y material enemigos, los reiterados ataques realizados por el octavo ejército británico, después de intensa preparación artillera. Nuestras baterías de la D. C. A. derribaron nueve aviones.—EFE.

Comunicados aliados

Cuartel General aliado de Africa del Norte, 10.—El comunicado oficial dice:

«Marina.—Nuestras fuerzas navales y de protección de costas despliegan intensa actividad para impedir que el enemigo se escape por el mar. Con la rendición de Bizerta y Túnez, la tarea principal de la Marina ha sido de ambos lados de la península de Bon, donde se han concentrado los restos de las tropas enemigas. Además de los hechos señalados por el comunicado oficial del día de ayer se han producido otros muchos. Informes recibidos ahora indican que uno de nuestros barcos hundió un patache cargado de tropas, carburante y municiones cuando navegaba a unos 50 kilómetros al noreste del cabo Bon. La península de Bon está bloqueada totalmente.

Ayer, una de nuestras embarcaciones de protección de costas torpedó y hundió un barco enemigo frente a la costa oriental de la península Bon. Por la tarde, otro buque aliado bombardeó con eficacia una batería enemiga emplazada en Sidi David, en la costa occidental de la península. El bloqueo continuará hasta que se haya rendido el último soldado del Eje en Africa del Norte.

Tierra.—En el noroeste de Túnez —frente del II Cuerpo de Ejército norteamericano— ha terminado la resistencia organizada del enemigo a

las once horas, habiéndose rendido éste sin condiciones. Hasta ahora el número de prisioneros capturados en este sector asciende a unos 25.000, entre ellos seis generales. El botín es enorme. Continúan las operaciones de limpieza.

En el suroeste de Túnez se lucha violenta y encarnizadamente. El enemigo resiste denodadamente. Al terminar la jornada nuestros elementos blindados habían efectuado un avance, el cual continúa en estos momentos. Las tropas francesas tuvieron que vencer fuerte resistencia en el sector de Ziguán, a pesar de lo cual siguen avanzando. En el sector del octavo ejército continuaron las operaciones patrulleras; se capturaron algunos prisioneros.—EFE.

Parte alemán del Este

CUARTEL GENERAL DEL FUHRER, 10.—El Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas comunica:

«Nuevamente fracasaron ayer los ataques bolcheviques contra la cabeza de puente del Rubán, los cuales fueron precedidos de violenta preparación artillera y apoyados por gran número de carros y aviones.

En el resto del frente Este, operaciones aisladas de importancia local.

En los combates defensivos de la cabeza de puente del Kubán intervinieron formaciones de aviones de combate que destruyeron gran número de lanchas de desembarco en aguas de Temriouk. En otros sectores del frente la aviación alemana dirigió sus ataques contra los centros de abastecimiento, concentraciones de tropas y transportes ferroviarios. Un transporte de toneladas medio fue hundido en aguas árticas. Cuarenta y un aviones soviéticos fueron derribados en combate aéreo y por la acción de la D. C. A.; cuatro aparatos alemanes no regresaron a su base.—EFE.

Parte japonés

TOKIO, 10.—El Gran Cuartel General Imperial comunica:

«Formaciones del Ejército japonés han tomado al asalto, el 8 de mayo, la localidad de Butidong, situada en el curso superior del río Mayu. Butidong fué ocupada después de duros


Consagración del nuevo Obispo Auxiliar de Madrid-Alcalá

MADRID, 9.—El nuevo Obispo de Agatópolis y auxiliar de Madrid-Alcalá, don Casimiro Morcillo González, ha sido solemnemente consagrado esta mañana, a las diez, en la iglesia de San Francisco el Grande. Al acto asistieron el presidente de las Cortes, don Esteban Bilbao; el secretario de Justicia, en representación del ministro del ramo; representantes de los ministros de Asuntos Exteriores y Ejército, el capitán general de la Región, el Ayun-

tamiento y la Diputación bajo-maza, el director general de Seguridad y otras autoridades y jerarquías.

Actuó de consagrante el Obispo de Madrid-Alcalá, doctor Eljo, asistido por los Obispos de Tortosa y Mondoñedo, y fueron padrinos del nuevo Prelado don Manuel Cano y doña Asunción Loygorri y Murrieta.

Con motivo de la ceremonia de consagración se repartieron en los suburbios numerosas comidas a los necesitados. También Auxilio Social repartió raciones extraordinarias.—CIFRA.



Quando su estómago funcione mal...

...no tome productos que tengan substancias que puedan ser peligrosas. Recorra siempre a los que se usan para ancianos y niños de pecho.

En los casos de acidez y dolor de estómago es maravilloso el

DIGESTÓNICO

del Dr. Vicente

VENTA EN FARMACIAS

(Censura Sanitaria núm. 50)

POMADA CEREO

Quemaduras, granulaciones, herpes, eccemas, úlceras, grietas, SABAÑONES ULCERADOS

Censura sanitaria núm. 226)

El régimen alimenticio del enfermo del estómago...



...na de ser de tal naturaleza, que proporcione al aparato digestivo la máxima quietud posible, debiendo ser a base de leche, verduras, frutas y otros alimentos naturales, y como medicamento, se debe tomar después de las comidas el

ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS

(Censura sanitaria número 245).

PARA RIEGOS MOTORES - BOMBAS "VALLINO" ROSELLON 307-BARCELONA

GANADEROS INTELIGENTES son los que se preocupan de sus intereses.

VERKALBIN

os ayudará a luchar contra las enfermedades infecto-contagiosas de los órganos reproductores y las consecutivas al parto en vuestros ganados. VERKALBIN se vende en todas las FARMACIAS.

Para informes dirigirse al delegado técnico en la región: A. CHAVES HERNANDEZ, Veterinario. Niña Guapa, 13. VALLADOLID

DEPOSITOS DE VENTA EN AVILA: Productos Industriales Químicos y Farmacéuticos. Avenida de Onésimo Redondo núm. 5.—J. Paradinas, Farmacéutico. Plaza de Santa Teresa n.º 3. Pedito Canaljo, Farmacia y Droguería. BARCO DE AVILA.

BOMBAS-MANGUERAS-ACCESORIOS RIEGO La Herramienta Industrial



GRAL. FRANCO, 17 TELÉFONO 2035 VALLADOLID

Construcción y conservación de poblaciones

por ANTONIO VEREDAS RODRIGUEZ

(Continuación)

asas que producen tan mal efecto como las habitaciones desahuebladas y los campanarios faltos de campanas. Así, pues, a las calles y plazas deben llevarse elementos suficientes de ornamentación para que lo dicho no ocurra. Se las debe proveer de su mobiliario adecuado, con el fin de que el espíritu de los transeúntes encuentre en la vía pública el mayor placer posible.

Esto fué siempre una necesidad, pero, desde que las costumbres sociales se modificaron en el sentido de vivir más en las calles y plazas que en el hogar, tal necesidad se hace más palpable e imperiosa.

El ornato público o mobiliario de las calles y plazas puede consistir en jardines, árboles, arbustos, aguas decorativas, fuentes, bancos, monumentos escultóricos y artísticos pavimentos, todo ello administrado con gusto y buena entonación, y no como hasta ahora se viene haciendo en la mayor parte de los casos. Deben emplearse, no sólo teniendo presente la traza de cada vía y el carácter y forma de los edificios, sino enlazándolos con éstos y asociándolos, incluso, a los fines de la mayor armonía compositiva.

Tratemos de estas cosas con algún detenimiento, porque su importancia así lo exige.

Jardines, árboles y arbustos.—Pretender el hombre corregir y mejorar la obra de Dios es algo sencillamente monstruoso e incalificable, porque Dios dispuso toda su obra con la perfección insuperable que le es permitida sólo a su infinita sabiduría. Sin embargo, el hombre, demasiado engreído con su propio e insignificante valer, se cree capaz constantemente de mejorar la obra de Dios, y no ataja en modificar con sus torpes manos cuantas cosas existen en el gran escenario de la Naturaleza; claro está, para estropearlo todo al fin y llevar el mundo al caos en que hoy se encuentra sumido en numerosos aspectos.

Una de estas cosas que el hombre se obstina en mejorar, y en estropear por ende, es el reino magnífico de las plantas y las flores, trocando toda la gracia natural y el mérito grande de las formas y colorido de la floresta en soluciones pensadas, amanerados dibujos y combinaciones rebuscadas de colores, según apreciamos en los parques y jardines y en la colocación del arbolado en las calles, equidistantes éstos y alineados a igual que los soldados en una parada militar.

Pero nosotros, pretendiendo incurrir lo menos posible en ese grave error del hombre, establecemos el estilo puramente natural en el uso de la flora, como ornato de calles y jardines, colocando, en todo caso, con franca despreocupación e irregularidad, masas de arbustos, árboles y flores en las rinconadas, ensanches y mesetas de las calles, así como en las plazas; asociando estrechamente todo ello a los perfiles de las fachadas y a cuantos elementos ornamentales existen en las públicas vías.

En cuanto al tipo de árboles y plantas menores, preferimos las formas irregulares y calidad trepadora, con el fin de lograr abundantemente los bellísimos efectos que alcanzan las obras escultóricas y arquitectónicas aliñadas con enramada y flores; aunque también consideramos muy recomendables para el caso que nos ocupa las especies cupresáceas, como cipreses, enebros y sabinas, y las plantas saludables de la familia del pino.

Una condición, empero, es necesario aceptar como fundamental en el uso de vegetales para las vías públicas, y ella es que han de emplearse preferentemente en lugares donde las casas alcancen menor altura y el polvo escasee lo más posible, pues, de estudios curiosísimos hechos sobre la vida de las plantas en las ciudades resulta que por culpa del polvo y de la reverberación de los rayos solares que producen las grandes fachadas de los edificios, calentadas por el astro rey, sécanse rápidamente las hojas delgadas y delicadas de algunos árboles, principalmente olmos y tilos, determinando por último

la muerte del arbolado en las proporciones de 0,75 por 100 en los castaños de ladias, 0,97 en los plátanos, 1,49 en los olmos y 3,30 en los tilos.

Cierto es que el polvo que se deposita en las hojas, de una manera permanente, no es muy dañino en realidad para las plantas, sobre todo si las hojas están cubiertas de vello, como ocurre a no pocas, porque los estomas suelen residir en las caras inferiores; pero mejor es siempre que las plantas estén libre de polvo.

Y nada decimos acerca de los mayores enemigos del arbolado de las ciudades, que son la naturaleza del suelo de las mismas, formado de materiales muy diversos, que impiden la debida nutrición de las raíces, las emanaciones de las tuberías del gas, que las envenenan, y el exceso de ácido carbónico y escasez de oxígeno, tan corriente entre calles y plazas. Nada decimos de ello porque son males casi imposibles de combatir.

Aguas decorativas.—El agua, como elemento decorativo en las plazas y calles públicas, tiene un gran valor y un campo vastísimo, tanto si es empleada en finas láminas donde se reflejen los edificios, esculturas, árboles y macizos floridos, como si se usa en cascadas, lluis artificiales, fuentes monumentales, sencillos surtidores, corrientes resbaladas y hasta en simples arroyuelos cantarines. Por eso hacemos aquí mención de ella con interés verdadero, en nombre u honor de la belleza depurada, de la auténtica poesía, del gusto y los sentimientos delicados.

Mas no es lo dicho el partido todo que consideramos puede obtenerse del agua, como elemento decorativo de las poblaciones, pues recordando las hermosas Venecia y Rotterdam, entre ellas, afirmamos que todos los pueblos que por encontrarse a orillas del mar han de aceptar el clima marino como cosa obligada, debieran introducir el agua en algunas de sus calles y plazas, con las garantías suficientes para evitar humedades en los interiores de las casas.

A esta solución le es permitida la presentación de encantadores aspectos, de superior arte y alto romanticismo, tanto por reflejos como por efectos de luces diurnas y nocturnas.

Fuentes y bancos.—La idea de lo útil a secas no debe ocupar nunca la mente del ser humano, sino la de lo bello-útil, toda vez que el hombre no es un animal irra-

cional ni una masa de carne con facultad de movimientos.

Así, consideramos una torpeza grande la mayor parte de esas fuentes y esos bancos que se ven por las calles, plazas y jardines de todos los pueblos del mundo, cuya construcción aparece subordinada únicamente al útil rendimiento y sin asomo siquiera de belleza en sus formas y composición. En cambio encomiamos de muy buena gana el tipo de bancos y fuentes que siempre encierran algún valor artístico, que tengan asunto, que digan siempre algo al alma del observador.

Entre las soluciones que se nos ocurren figuran las fuentes en forma de plantas, figuras artísticas de personas y animales, en maneras arquitectónicas bien inspiradas, y en disposición de manantiales roqueros envueltos en arbustos floridos, como trozos vírgenes de naturaleza.

También nos parece excelente el sistema de fuentes adosadas a fachadas, principalmente en rincones, simplemente arquitectónicas y ornamentadas con obras escultóricas y envueltas en masas de plantas trepadoras.

En cuanto a los bancos, sobrados son los motivos decorativos posibles y las siluetas que pueden emplearse con éxito, a los fines que perseguimos, según demostraron cumplidamente los artistas griegos, romanos y aún del siglo XVIII.

Monumentos escultóricos.—Rara vez llegan a tener algún interés artístico los monumentos escultóricos que se erigen en las plazas y calles con el fin de perpetuar la memoria de personas eminentes y célebres, pero en cambio suelen resultar, con demasiada frecuencia, desagradables hasta la mortificación. Y es que ese aspecto del hermoso arte de Fidias difícilmente se presta a hacer valiosas composiciones, ni belleza de formas, ni emoción estética, sobre todo, dentro de sentidos y maneras realistas, como son casi siempre los que se emplean al efecto, buscando la más fácil comprensión del vulgo. ¿Qué inspiración, por privilegiada que sea, es capaz de obtener partido alguno sujetándose a pautas realistas, de pies forzados como un estadista sobresaliente, con su bien cortada levita, un bizarro artillero o un bacteriólogo laboriosísimo?

(Continuad).

FIESTA EN LA CRISTIANDAD

Clausura del Año Jubilar de S. S. el Papa Pío XII

El vigésimo quinto año de la Consagración Episcopal del Papa Pío XII tiene como última fecha el día 13 de este mes.

En todo el año jubilar los católicos y los no católicos del mundo entero han testimoniado al Padre común de los fieles, al Pastor universal, a las ovejas descarriadas, su amor jubiloso y su respetuosa admiración.

No importa que las solemnidades oficiales hayan sido atenuadas en su brillo externo por la austeridad reclamada por los congojosos acontecimientos de la hora actual y expresamente deseada por el mismo Papa, pero de todos los corazones se han elevado al Cielo plegarias por él y por sus intenciones, todas esas intenciones abarcadas y concretadas en el lema papal: «la paz fruto de la justicia».

España, que ha multiplicado sus homenajes a todo lo largo del año, haciendo honor a su secular ejecutoria de hija predilecta de Roma, se apresta a clausurar dignamente esta fecha señera de la vida de Pío XII que marca una larga etapa de fatigas y desvelos ofrendados en solicitud cotidiana a la Iglesia.

Nuestra diócesis participará en este homenaje final con un solemne Te Deum que oficiará en la S. I. Catedral el Excmo. y Rvdmo. señor Obispo, el próximo domingo 16 del actual.

Ni un buen abulense debe faltar a este acto. Que desde ahora se consideren invitadas todas las asociaciones de Acción Católica, todas las cofradías, las asociaciones religiosas, colegios y entidades todas, a esta solemne clausura del año jubilar del Pontífice.

A.

EL DOMINGO se dejó olvidado en La Magdalena un bolsillo de señora, con unas llaves. Gratificará el señor Gobernador civil.

Ecós de Sociedad

De días

Hoy celebran su onomástico don Eloy Ferrández Valles, médico de Sanidad Militar de esta plaza, y doña Anastasia Campillo, esposa del acreditado industrial de esta plaza, don Emilio Martín.

Natalicio

Con toda felicidad ha dado a luz un robusto infante la esposa del culto maestro nacional de Sanchidrián, don Aurelio Estébanez Cantalapiedra, y maestra a su vez, de Espinosa de los Caballeros (nacida Eva García Martínez). Al recién nacido se le impondrá el nombre de Fernando. Enhorabuena.

Boda

En la iglesia parroquial de San Lorenzo, de Valladolid, y ante la imagen de Nuestra Señora de San Lorenzo, Patrona de dicha ciudad, ha tenido lugar el sábado pasado el enlace matrimonial de la distinguida y bella señorita Anita González Echevarría con el reputado médico de Pontevedra, don Celso Godoy Fonseca.

La novia, que vestía elegante traje de calle, penetró en el templo del brazo del padrino, don Cesar Godoy Fonseca, hermano del contrayente, y el novio lo hizo del de la madrina y madre de la novia, doña María Echevarría Berboa, a los acordes de la marcha nupcial de Mendelssohn, dirigiéndose al altar mayor, que se hallaba engalanado con gran profusión de luces y flores.

Bendijo la unión el párroco de la citada iglesia, don Agapito Zapatero Belmonte. Durante la ceremonia se interpretaron escogidas composiciones musicales. Firmaron el acta como testigos el comandante de Intendencia, don Manuel Belmonte; don José María Rivero Menezer, don José Elechiguerra y don Valentín Aguado.

Entre los numerosos asistentes a la ceremonia se encontraban la señorita Pilar Las; señoras de Aguado, de Belmonte (don Cándido), de Elechiguerra, de Godoy (don Carlos),

EL DIARIO DE AVILA

REDACCION Y ADMINISTRACION
Plaza del Teniente Arévalo número 7.
TELEFONO 24 APARTADO 8

Arévalo pletórico de entusiasmo patriótico se prepara para la GRAN CONCENTRACION que se celebrará el próximo domingo

Arévalo está de fiesta; parece que en ésta han comenzado los festejos anunciadores de los actos que han de organizarse el próximo domingo día 16, con motivo de la gran concentración Nacional Sindicalista, en la que toda la provincia de Avila unida en apretado haz azul recibirá la consignas de nuestra primera autoridad provincial y de cuantas jerarquías han de asistir a este grandioso acto que ha de quedar como exponente fiel de los sentimientos patrióticos que adornan a esta ciudad castellana.

Calles y plazas de la ciudad parecen un febril hormiguero; las diferentes comisiones que la junta política ha nombrado al objeto de que todos los preparativos reúnan las mejores condiciones de eficacia no descansan un solo momento, tan pronto se ve levantar un monumental arco, como el jefe de la sección de protocolo da órdenes para las invitaciones a autoridades y representaciones de todas las clases; en una palabra, todos y cada uno ponemos nuestros granitos de arena para componer esta empresa que ha de ser grandiosa.

Concentración

El domingo, y como prólogo de la gran concentración, se verificará una formación de todos los camaradas, C. N. S., ex-combatientes, gremios, etc. etc., al objeto de que el jefe comarcal pasara la correspondiente revista, resultando este sencillo acto una prueba magnífica concluyente de lo que ha de ser el del próximo domingo.

Según me informa el jefe de la

Sección Movilización Comarcal nuestro distinguido amigo y concejal del lustre Ayuntamiento, don Ricardo Jiménez, hasta la fecha se han recibido noticias confirmatorias de la asistencia al acto de ochenta pueblos de la provincia, a más de los que vendrán de otras, principalmente de Valladolid, Segovia, etc., etc., en un total aproximado de 8.000 camaradas, viniendo en unos 1.200 camiones que cerrarán el grandioso desfile. En esta Sección que por su misión es de las más complicadas el movimiento es enorme, la correspondencia que se recibe y despacha sobrepasa con mucho los límites acostumbrados de esta ciudad; unos preguntan, otros confirman la presentación y todo ello supone un acoplamiento especialísimo para todos los inconvenientes que necesariamente tiene que resolver esta comisión.

Adorno

El camarada F. Vara no descansa; encargado como concejal del Ayuntamiento de la Jefatura de la sección de adorno y embellecimiento, ha cambiado por completo a esta ciudad. A la entrada de la misma, en la carretera de Madrid a la Coruña, por donde harán su entrada las jerarquías que asistan, dos monumentales arcos adornados con infinitas banderas y enramaje son los encargados de triple grito de Franco, Franco, Franco de dar la bienvenida a los asistentes al acto. En la plaza de José Antonio otros dos arcos cruzan por completo la carretera adornados igualmente por ramaje y flores y en cuyo punto central descuelan dos monumentales fotografías de nuestro invicto Caudillo. En varios lugares de la misma plaza se han levantado tribunas de capacidad enorme, algunas hasta para doscientas personas, las cuales serán ocupadas por jerarquías, autoridades, prensa, etc., etc. En la fachada del Ayuntamiento y debidamente iluminado se colocará un monumental Yugo y Flechas de unos cinco metros aproximadamente.

Jerarquías que asistirán

Según noticias facilitadas especialmente para este diario por el citado señor Jiménez, las autoridades que están invitadas a la magna concentración serán el excelentísimo señor ministro secretario del Partido, excelentísimo señor ministro de Trabajo, vicesecretarios, gobernador civil, excelentísimo señor don Alejandro Álvarez López Baños, y jefe comarcal, alcalde de esta ciudad y procurador en Cortes, don Lucas Gómez

GOBIERNO CIVIL DE AVILA

Concentración de Arévalo

Con objeto de facilitar la asistencia a esta importante concentración que tendrá lugar el próximo día 16 de los corrientes, por el presente se advierte que todos los particulares que con coches propios deseen acudir ese día a la citada ciudad de Arévalo para tomar parte en los actos que allí tendrán lugar, deberán solicitar con la mayor urgencia el correspondiente permiso de este Gobierno Civil, indicando la matrícula de sus respectivos coches y el punto de donde habrá de partir y al que han de regresar, expresando igualmente con toda exactitud el nombre y apellidos de los propietarios.

El gobernador civil, Alejandro Álvarez López Baños.

Vicente se ha celebrado esta mañana solemne funeral por el eterno descanso del alma de don Hilario Cañas Encinar, con motivo de cumplirse el primer aniversario de su fallecimiento.

Renovamos nuestro sentimiento a la familia del finado (q. e. p. d.)

Fortado, y se espera la confirmación de la venida de los excelentísimos señores gobernadores de Valladolid, Segovia y otras varias provincias, que han sido previamente invitados por nuestra primera autoridad municipal y provincial, asimismo se espera a varios corresponsales de prensa, directores de periódicos y equipos de transmisiones con amplificadores y altavoces.

Y por hoy sean estas líneas prólogo o prólogo anunciador de la realidad de lo que hasta ahora vemos. Arévalo está engalanándose. El Frente de Juventudes y Falanges juveniles de Franco recorren calles y plazas con sus tambores y cornetas; por todos los sitios los cánticos patrióticos atruenan el espacio; todo es marcialidad y disciplina; y mientras tanto el nerviosismo se ha apoderado de todos los vecinos, precursor característico de que lo que se avecina es algo que nunca hemos visto al sentido. Y así nos vamos acercando a ese día del acto monástico que se ha de celebrar.

Jefatura de Obras Públicas de Avila

Aviso a los titulares de líneas de transportes de viajeros

A partir de esta fecha, los servicios en las líneas de transportes de viajeros se efectuarán con toda normalidad, empleando exclusivamente como combustible gasolina o Gasóil, pero subsistiendo la prohibición de desmontar los gasógenos que tienen instalados.

El ingeniero jefe, Angel Araoz.

Una comisión de la Cofradía del Resucitado visita a las autoridades

La directiva de la Cofradía del Resucitado ha visitado a las excelentísimas autoridades y jerarquías para manifestarles la expresión de su agradecimiento por el realce que han dado con su presencia a las fiestas tan solemnes y animadas de dicha cofradía.

Sindicato Nacional del Espectáculo

Registro Especial de Ganaderías de Lidia

Recibidas en este Registro, a raíz de la disposición de 10 de abril, referente a creación del mismo, las declaraciones juradas relativas a la ganadería brava nacional, con arreglo a las fichas que en el tiempo reglamentario se cursaron a los señores criadores, ha sido convocada para el día 17 de mayo corriente la reunión preparatoria de la Junta Sindical que ha de intervenir en la clasificación de las mencionadas ganaderías.

A partir de esta fecha, la referida Junta, integrada por las representaciones oficiales de la Dirección General de Ganadería y del Sindicato del mismo ramo, en unión de los restantes elementos asesores del Sindicato Nacional del Espectáculo en esta materia, procederá a dicha labor, a base de las disposiciones previamente aprobadas para el caso y sin perjuicio de ampliar el número de sus miembros con las representaciones regionales que pudieran juzgarse oportunas.

Verificado su trabajo, la Junta dará a conocer el resultado de la clasificación, con publicación de las normas tenidas en cuenta para ello y de las que en el futuro han de regir para las modificaciones de clasificación que pretendan los señores ganaderos inscritos.

Recordatorios de Comunión NOVEDADES Imprenta de SENEN MARTIN

Júbilo en Jaén por la presencia de Franco

(Viene de la 1.ª página)

El Caudillo entró en la Catedral acompañado de su esposa y del ministro secretario general del Movimiento. A la puerta del templo había sido cumplimentado el jefe del Estado por las autoridades. El Caudillo entró bajo palio del que eran portadores los tenientes de alcalde. El órgano que funcionaba por primera vez inte pretó el Himno Nacional.

El Prelado entonó un solemne Te Deum, que fué cantado por la Schola Cantorum del Seminario a gran orquesta.

En la capilla del Santo Rostro

Después en la Capilla del Santo Rostro el Caudillo veneró la Sagrada Reliquia. El Prelado agradeció al

Caudillo vivamente la devolución de este tesoro a la Catedral de Jaén y entregó al jefe del Estado un ejemplar artísticamente encuadernado conteniendo la Historia del Sauto Rostro, así como dos medallas con la Sagrada Efigie.

Después en la Cripta de los Caidos se cantó un solemne responso por la Schola del Seminario a gran orquesta.

Desde la Catedral se dirigió el Caudillo a la magna concentración falangista en la que figuraban más de veinte mil afiliados.

Mañana regresa el Caudillo a Madrid

JAEN.—Se anuncia que mañana regresará a Madrid de su viaje por Andalucía, Su Excelencia el jefe del Estado.—(Cif. a).

«Si una política es la compenetración de un jefe con su pueblo, aquí hay una política. En el interior con un Dios, Patria y Justicia, tres cosas inalienables para la naturaleza humana: Dios como destino supremo de nuestra vida, Patria como legado intangible de la historia, que tenemos la obligación de conservar y acrecentar, y Justicia, porque sin ella no caben ni Dios ni Patria. En el exterior España exige el puesto que le corresponde a su Historia, a sus servicios a la humanidad y a su valer. Política serena que llevamos desde el primer día de nuestro Movimiento sin dejación de nuestra soberanía ni de nuestros prestigios y que en estos momentos en que se sume el mundo en un mar de sangre y odios alza su voz uniéndose a la del Santo Pontífice para llamar a la conciencia de los pueblos».

(Del discurso del Caudillo en Almería).

LOS BRAVOS SOLDADOS DEL EJE SIGUEN LUCHANDO

Viene de la 1.ª página.

da entre las ruinas la caridad, que es presagio de futura reedificación pacífica y signo de la renovada fraternidad civil, porque el luto tenga sentido y valor de penitencia saludable y como expiación de las culpas que han engendrado en el mundo tanto desorden y provocado los castigos divinos, y porque entre las lágrimas suba a Dios más viva la plegaria por cuantos en la tierra sufren y mueren, como se lee en el mismo reciente documento pontificio.

Cómo ven el panorama guerrero

Los italianos. He aquí una crónica que nos envía nuestra agencia EFE desde Roma. «Italianos y alemanes luchan en el cabo de Bon por el honor de sus banderas. Virtualmente, la guerra ha terminado con la ocupación de Túnez y Bizerta, únicos puertos a donde hasta hace unos días afluían los refuerzos enviados de Italia. La aplastante superioridad numérica de los aliados—han llegado a reunir nada menos que 5.000 aviones contra una cantidad muy inferior por parte del Eje—ha dado casi fin a la resistencia italo-germana y plantea ya la lucha en el Mediterráneo con toda su crudeza.

La guerra se aproxima a Italia

y sus efectos sesienten ya intensamente

SE OFRECE como Contable o Administrador, con buenas referencias. Razón: Valladolid, 28.

Almacén de Naranjas

PLAZA DE LA CATEDRAL (Junto al Corralón)

Se siguen recibiendo las mejores Naranjas de Carcagente a precios económicos.—Espárragos de Tudela — Judías verdes finas

SE VENDE casa con corral, jardín y muebles de comedor. Para tratar en la misma, calle del Capitán Méndez Vigo, 2 (Péñes de San Roque).

AMA DE CRÍA se ofrece para casa de los padres. Razón: Ernestina García, en Pradosegar de Arriba (Avila).

PÉRDIDA

La persona que haya extraviado una cadentia pulsera de oro con una medalla y varias figuritas puede pasarse por esta Redacción de once a dos de la mañana.

a través de los bombardeos de la Aviación aliada. No es la primera vez en el curso de esta guerra que los acontecimientos bélicos amenazan muy de cerca a la península italiana, pues ya en el invierno de 1940-41 se hallaban ingleses y griegos en Corfú y estaban a las puertas de Valona. Se comprende ahora la certeza de la valoración dada por el Alto Mando del Eje al desembarco angloamericano en Africa y lo oportuno de sus movimientos por los que fué Francia ocupada así como la ocupación de Córcega en previsión de que la fatalidad del rumbo de la guerra en Africa, en donde debido a la superioridad marítima adversaria y a la imposibilidad de enviar al Mediterráneo importantes fuerzas navales del Tripartito—como reconoce esta tarde el «Lavoro Fascista»—no cabía alimentar grandes esperanzas de sostener indefinidamente aquel frente.

La guerra está ya a las puertas de Italia; y la península italiana es centinela avanzada del continente europeo. Los dos beligerantes se contemplan separados por las aguas del mar latino y la mirada italiana es fría y serena. Mientras admiran los últimos esfuerzos de los combates italianos en aquel pedazo de tierra tunecina, por el que simbólicamente están dispuestos a morir, en tanto dispongan de municiones, en Italia se aprestan las armas para la defensa en el propio suelo, ante la posibilidad de que el enemigo lo eligiera para poner pie en el continente europeo.

Calma y resolución

La conclusión que se saca al estudiar esta hipótesis es la de que Italia puede ahora concentrar en el territorio nacional todas las armas y elementos que antes perdía periódicamente en Africa o iban a veces al fondo de mar en las distintas travesías. Italia dispone ahora, por tanto, de gran cantidad de elementos para la defensa costera territorial y aérea, ya organizada en esos seis meses que ha durado la batalla tunecina. Y al otro lado están los anglosajones que deben meditar seriamente las perspectivas que puede ofrecerles un desembarco en tierra europea, en donde las fuerzas del Eje están dispuestas a batirse con coraje mayor aún que en el frente de Africa.